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投资者关系

活动类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

现场参观             

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

调研时间、地

点及参与单

位名称 

2023 年 9 月 19 日下午 现场调研 

华安证券，工银瑞信基金 

上市公司接

待人员姓名 

董事会秘书 于浩，证券事务代表 邹思佳 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

 

    董事会秘书于浩女士主要介绍了公司基本情况及经营情况，并就调研

机构关注的问题进行了交流。 

沟通交流环节 

问题 1：请问公司董事长为什么选择 2019 年才开始研发质谱仪？ 

答：公司成立初期由于规模比较小，和国外较强的厂家或者国际巨头竞争

并不占据优势，所以业务之间主要保持一个合作的状态。他们主打分析测

试仪器，我们就做前端的样品前处理，在这种互补模式下，公司慢慢发展

壮大，有了足够的资金和研发实力，市场也有了一定基础后，公司筹划未

来新的发展方向，开始研发质谱仪。即使现在公司研发推出了质谱仪，在

样品前处理产品方面和国外的分析仪器企业还是保持着良好的合作关系。 

问题 2：公司的质谱仪为什么选择从半导体行业开始推广，而不是从环保

等行业？ 

答：公司 ICP-MS 研发完成后，选择大力推广销售到半导体行业主要是因

为，半导体行业对 ICP-MS 产品的检出限要求较高，因此对仪器本身的要



求也会相对高于其它行业。公司选择先在半导体行业进行产品试用，一是

为了验证产品本身的性能，打造精品，二是借鉴安捷伦公司的推广方式，

从较为高端的行业开始推广，不断总结经验后，产品更易满足其它行业客

户的需求。 

问题 3：国内外有做跟公司同类的质谱仪的公司吗？产品有什么区别吗？ 

答：公司的 ICP-MS 产品在性能、指标、参数等方面均有一定竞争力，从

客户的反馈情况来说，ICP-MS 的稳定性、准确性都得到了认可。目前国内

的 ICP-MS 市场中主要是以进口产品为主，如赛默飞、安捷伦、PE 等，国

内的厂家主要有聚光科技的子公司谱育科技、钢研纳克、天瑞仪器等公司。

公司 ICP-MS 产品的软件系统是公司自行开发设计出来的，操作上更适用

于国内的应用人员，界面简洁易懂，操作方法便捷合理，而且可以根据客

户的使用需求做定制化调整；公司的销售、售后网络已布局中国内地主要

城市、中国香港等地，具备非常完善的售后服务体系，相较于进口产品在

境内的售后沟通存在不顺畅的情况，这是公司销售的一大亮点；公司在实

验分析仪器行业内发展多年，具有较强的样品前处理系统优势，可以为客

户提供仪器联机的整体解决方案。同时，公司样品前处理产品的一些存量

客户也可以成为 ICP-MS 产品的潜在客户，凭借之前样品前处理产品奠定

的良好合作基础为公司博得更多的竞争机会。 

问题 4：进口质谱仪比较多的话，那是不是代表未来国产替代的空间很大？ 

答：目前来看，国产替代的大范围实现需要一个过程。相对来说，进口产

品的占比比较高，国产替代的市场空间会相对较大。而且，市场上确实有

一些客户更倾向于选择国产产品，尤其像半导体这一类对贸易摩擦比较敏

感的行业。不过针对国产替代的政策推进，很多进口厂商会采取国内代工、

贴牌销售等方式应对，而且客户在实际使用和应用国产产品方面还需要一

段时间的接受和验证，客户也会综合考虑如仪器的指标性能、仪器的品牌、

服务响应速度等多方面的因素。从长期来看，国产替代的这种积极的影响

和趋势是存在的。 

问题 5：公司目前在研的产品有哪些？  

答：样品前处理仪器方面，公司始终在根据市场和客户的需求不断进行产



品的更新换代或新产品研发，基本上每年都会有迭代产品推出。分析测试

仪器方面，公司目前在研项目有电感耦合等离子体四极杆-飞行时间质谱仪

（ICP-Q-TOF-MS）、全谱直读电感耦合等离子体光谱仪（全谱直读 ICP

光谱仪）、气相色谱-单四极杆质谱联用仪（GC-MS）等，目前所有项目的

研发进展顺利。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2023年 9月 21日 

 


